

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **3.1 Jenis Penelitian dan Desain Penelitian**

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif dapat menemukan tentang suatu fenomena atau kejadian secara jelas. Menurut (Sugiyono, 2016, p. 9) penelitian kualitatif yaitu penelitian yang digunakan untuk memperoleh data secara mendalam, data yang tentunya berupa makna sebenarnya dan merupakan nilai dibalik data yang tampak.

Desain penelitian ini menggunakan desain penelitian deskriptif. Penelitian kualitatif deskriptif yaitu penelitian yang dapat mengungkapkan suatu data yang dijabarkan secara deskriptif. Dengan menggunakan penelitian deskripsi dapat menjelaskan fakta yang ditemukan secara sistematis dari fenomena yang diteliti. Menurut (Sudaryanto, 2015, p. 62) metode deskriptif merupakan cara pada sebuah

penelitian yang digunakan sebagai bahan dasar fakta empiris bahasa yang sifatnya apa adanya.

Penggunaan penelitian kualitatif deskriptif ini bertujuan untuk mengungkapkan suatu fakta, fenomena, variabel, dan keadaan yang sebenarnya terjadi saat dilakukan penelitian. Selain itu, juga dapat menjelaskan apa yang akan terjadi pada kemudian hari yang mana hasilnya akan dipaparkan dalam laporan ini. Berdasarkan pernyataan tersebut, penelitian ini dapat mendeskripsikan variasi bahasa dalam bentuk tuturan fonem, tuturan morfem, dan tuturan kalimat yang digunakan oleh masyarakat Desa Weru Paciran Lamongan.

### **3.2 Tempat dan Waktu Penelitian**

Tempat penelitian yang digunakan untuk mencari dan mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah Desa Weru Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.

Waktu Pelaksanaan merupakan waktu yang digunakan peneliti untuk mencari data atau informasi yang diperlukan dalam penelitian ini. Pengumpulan data

yang diperoleh pada penelitian ini yaitu berupa bentuk tuturan fonem, tuturan morfem, dan tuturan kalimat yang digunakan oleh masyarakat Desa Weru Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.

### **3.3 Sumber Data/Subjek Penelitian**

Sumber data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah tuturan fonem, tuturan morfem, dan tuturan kalimat yang digunakan oleh masyarakat Desa Weru Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.

Subjek penelitian yang diperlukan pada penelitian ini yaitu 5 masyarakat Desa Weru Kecamatan Paciran dengan menggunakan klasifikasi:

1. Masyarakat asli yang lahir di Desa Weru Kecamatan Paciran.
2. Masyarakat yang tidak pernah pergi ke luar daerahnya dengan waktu yang sangat lama.

### **3.4 Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan pada penelitian ini untuk mengumpulkan data yaitu menggunakan teknik rekam, simak catat, dan wawancara.

1. Teknik Rekam

Teknik rekam merupakan teknik yang digunakan untuk merekam saat melakukan komunikasi. Teknik rekam digunakan oleh peneliti saat melakukan proses penelitian dengan subjek penelitian yang sudah tertera di atas secara langsung dengan merekam saat mereka berinteraksi. Dengan ini peneliti mampu melakukan penelitian dengan melakukan observasi partisipatif untuk bisa memperoleh data secara jelas dan tentunya bisa memperoleh data sesuai dengan tujuan awal. Adanya teknik rekam dapat dijadikan bukti valid penelitian.

## 2. Teknik Simak Catat

Teknik simak catat yaitu teknik yang dilakukan oleh peneliti secara bersamaan pada teknik rekam dan teknik wawancara. Di samping ada teknik rekam, juga ada teknik simak catat yang bertujuan untuk memperoleh data secara jelas. Kedua teknik ini dilakukan sebagai bahan apabila ada salah satu data yang kurang mendukung. Penggunaan kedua teknik ini agar data yang diperoleh secara utuh dan valid. Teknik ini

digunakan oleh peneliti saat melakukan proses interaksi dan wawancara.

Teknik simak catat juga diperlukan oleh peneliti untuk menuliskan hasil rekaman yang diperoleh agar bisa terlampir secara jelas. Selain itu, teknik simak catat juga dapat digunakan untuk memahami hasil jawaban dari pertanyaan yang diberikan saat dilakukan wawancara sebagai data tambahan.

### 3. Teknik Wawancara

Teknik wawancara yaitu teknik memperoleh data secara jelas dan valid untuk memperoleh data tuturan yang digunakan oleh masyarakat Desa Weru Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan. Teknik wawancara dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara dengan jenis terbuka. Dengan teknik wawancara terbuka dapat memudahkan peneliti untuk memperoleh data yang diperlukan dan tentunya lengkap karena sistem pertanyaan pada wawancara ini tidak terbatas.

### 3.5 Teknik Analisis Data

Teknik analisis data pada penelitian ini menggunakan teknik deskriptif interpretatif. Dengan teknik deskriptif imperatif, peneliti dapat menginterpretasikan data-data yang diperoleh dengan data alamiah yang ada. Berikut ini adalah teknik analisis data yang diperlukan peneliti dalam menganalisis data dengan model Miles and Huberman.

#### 1. Pengumpulan Data

Pengumpulan data berasal dari tuturan yang dilakukan oleh masyarakat Desa weru Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan saat melakukan interkasi. Data ini diperoleh saat melakukan teknik rekam lalu ditulis sesuai dengan hasil rekaman.

#### 2. Reduksi Data

Menurut (Sugiyono, 2016, p. 247) mereduksi data yaitu proses merangkum, menfokuskan, dan memilih data yang penting dengan dicari tema dan polanya. Dari data-data yang diperoleh setelah kegiatan wawancara data ditulis berdasarkan hasil rekaman yang diperoleh.

Lalu data dikelompokkan sesuai dengan fungsi masing-masing. Mereduksi data pada penelitian ini yaitu merangkum dan memilih hasil wawancara dengan menfokuskan pada tuturan fonem, morfem, dan kalimat masyarakat Desa Weru Paciran Lamongan.

### 3. Penyajian Data

Pada tahap ini data disajikan sesuai dengan jenis kebutuhan dari data yang diperoleh dan sudah dipilih pada tahap persiapan sebelumnya. Lalu data dideskripsikan sesuai data yang telah diperoleh. Penyajian data pada penelitian ini yaitu dengan menyajikan data yang diperoleh yang berhubungan dengan tuturan fonem, morfem, dan kalimat yang digunakan oleh masyarakat Desa Weru Paciran Lamongan.

### 4. Verifikasi Data

Verifikasi data yaitu menarik simpulan data yang telah diperoleh. Peneliti menganalisis hasil data dengan cara menfokuskan data-data menjadi jelas, hipotesis, interaktif, atau teori. Dari data yang diperoleh dapat dijadikan simpulan mengenai tuturan yang digunakan masyarakat

Desa Weru Paciran Lamongan yang berhubungan dengan tuturan fonem, morfem, kalimat.

